

CONSEJO DE ESTADO

U. Nacional deberá dar concepto sobre fracking

En medio de protestas en oposición al fracking, se realizó una audiencia pública en el Consejo de Estado por una demanda presentada sobre la reglamentación de la técnica que actualmente está suspendida. El alto tribunal solicitó un concepto de expertos de la Universidad Nacional sobre los efectos de la fracturación hidráulica.



Audiencia del Consejo de Estado.

CULMINÓ CICLO DE FORMACIÓN DE ASOTELCA

Turismo del Atlántico cuenta con personal capacitado para eventos: Aduen

Asotelca Capítulo Atlántico, la Cámara de Comercio de Barranquilla y la Secretaría Distrital de Cultura, Patrimonio y Turismo realizaron la formación de profesionales de 32 hoteles, dos agencias de turismo, un restaurante y una caja de compensación. El ciclo de formación fue respaldado con un proyecto de \$130 millones y el apoyo de Fontur para

generar mejores competencias, mejores capacidades en atención de eventos y servicio al cliente para lograr una oferta fuerte de turismo de eventos, en los empresarios del sector turístico y gastronómico de todo el departamento del Atlántico. Sally Aduen, directora ejecutiva de Asotelca, dijo que están "optimizando los recursos de las empresas del sector".



Hotel ubicado en el norte de Barranquilla.

Al cierre de la Convención Bancaria, el presidente dijo que el gerente de Banrepública reconoció que la economía del país no está estancada

Duque medió en polémica entre Emisor y Hacienda

Por Lupe Mouthón Mejía



El presidente de la República, Iván Duque, al cierre de la Convención Bancaria.

El presidente Iván Duque medió ayer en la polémica generada entre el gerente general del Banco de la República, Juan José Echavarría, y el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, luego de que el gerente encendiera las alarmas sobre un "estancamiento" de la economía nacional durante su intervención en la Convención Bancaria en Cartagena.

La respuesta del ministro Carrasquilla no se hizo esperar al punto que desestimó las afirmaciones del gerente. "En la junta donde se discutió el tema, es un banco central independiente, pero el ministro de Hacienda es el presidente de la junta, le pregunté (al gerente) en dónde estaban los datos que justificaban su aseveración tan contundente y no me los ha entregado, mientras no los tenga para mí eso es pajá", sostuvo Carrasquilla.

"Cada cual es libre de opinar lo que quiera y son opiniones. Al final del año hablamos sobre esas opiniones que son equivocadas a la luz de las cifras", agregó. Anoche, durante la clausura de la Convención Bancaria Duque aseguró que en una llamada telefónica el mismo gerente del Banco de la República reconoció que la economía del país no se encuentra estancada, con lo que cambió el tono de la polémica.

"Yo le agradezco su sinceridad al reconocer que la economía no está estancada, pero que necesitamos trabajar para que crezca

más, en la llamada que me hizo esta mañana", dijo el mandatario.

Cabe recordar que Echavarría había señalado que el crecimiento de la economía en el primer trimestre de este año fue de 2,3% y no 2,8% como se publicó por el Dane y, que a su vez, la demanda registró una reducción para ubicarse en 2,7%.

"La economía se estancó frente al último trimestre del año pasado. Cuando se mira el consumo privado,

está creciendo a tasas de 4,2%; el consumo gubernamental cayó, lo que es un ajuste fiscal", dijo el gerente.

El mandatario aseguró en su intervención ante los representantes del sector financiero que "no puede haber duda de que la tarea que tenemos que abordar es poner a crecer la economía por encima del 4% y 5%, pero esto no ocurre de la noche a la ma-

ñana, ni con un acuerdo de voluntades políticas, se necesitan señales claras y contundentes".

Agregó que en el primer trimestre del año hubo señales de reactivación de la economía y un crecimiento del 68,3% en la inversión extranjera directa al igual que la recuperación del consumo de los hogares y de la producción industrial, entre otros.

"Esta no es una economía estancada, sino que se está recuperando. Para nosotros no existe ningún sentimiento de complacencia, esta economía va a crecer más y vamos a trabajar más, este es el verdadero mensaje que le damos a los colombianos", sostuvo el mandatario, quien reconoció que hay retos en materia de empleo.

2,3

por ciento es el crecimiento del PIB en el primer trimestre, según el Banco de la República.

"Esta no es una economía estancada, sino en recuperación".

IVÁN DUQUE
Presidente de la República

Movistar invierte \$100 mil millones en la Costa Caribe

La meta es tener más de 200 mil hogares conectados.

Presidente de la compañía destaca avances de Ley TIC.

Las inversiones que realiza Movistar en la Costa Caribe para seguir con el proceso de despliegue de la fibra óptica están en el orden de los \$100 mil millones, aseguró el presidente de la compañía, Fabián Hernández.

Actualmente Movistar ofrece el servicio de fibra óptica en las siete capitales costeñas y la meta es cerrar este año con más de 200 mil hogares conectados con fibra en la región.

"Esta región es muy importante para nosotros y en particular Barranquilla va a terminar con más de 125 mil hogares pasados, con un cambio en la vocación de conectividad de la ciudad", indicó el empresario.

Dijo que la gran apuesta de Movistar es seguir ampliando la penetración de la fibra óptica no solo para los hogares, sino para las empresas. En el segmento corporativo han crecido de manera significativa y su facturación representa un 33% de los ingresos anuales de la compañía en

Colombia que suman \$5,5 billones.

A este segmento Movistar llega con servicios digitales que representan el 20% de la facturación para empresas.

Por otro lado, el ejecutivo destacó algunos aspectos relacionados con la Ley de Modernización del Sector de las TIC y dijo que esta genera un nuevo marco habilitador de inversiones. Dijo que los permisos con plazos de 20 años, frente a los de 10 años que dan actualmente, permiten unas apuestas a largo plazo por parte de las empresas.

Movistar invierte anualmente entre el 15% y 20% de sus ingresos en red, por lo que requiere apuestas de largo plazo. "En materia institucional, creo que un regulador convergente es importante para el sector que también cuenta con usuarios que son convergentes", indicó.

Resaltó que con la nueva ley hay un cambio en la asignación de espectro para los operadores, ya que hasta ahora se ha venido haciendo con un criterio fiscalista, lo que tenía como resultado subastas caras. Con las nuevas disposiciones se busca maximizar el beneficio social generando mayores coberturas. LMM



El presidente de Movistar, Fabián Hernández.

Ecopetrol prevé ahorrar \$8 billones con eficiencias

El programa se centra en exploración y producción.

Transformación digital será el eje de la nueva etapa.

Ecopetrol anunció la segunda fase de su programa de reducción de gastos con la cual espera ahorrar \$8 billones (unos USD2.448 millones) en los próximos cinco años.

"En línea con su promesa de proteger la caja y continuar el proceso de reducir costos, el Grupo Ecopetrol

puso en marcha una nueva fase de su programa de eficiencias que busca generar ahorros por ocho billones de pesos entre los años 2019 y 2023", afirmó la compañía en un comunicado.

La petrolera afirmó que para obtener "ahorros estructurales" centrará sus esfuerzos en áreas como la de perforación y completamiento de pozos, al tiempo que pondrá énfasis en el uso de nuevas tecnologías.

De igual forma, prevé que las empresas del Grupo Ecopetrol trabajen en conjunto para "empen-

der proyectos exploratorios y optimización en las rutas de transporte".

En transformación digital la empresa detalló que cuenta con 40 robots, seis desarrollos en metodologías ágiles y 20 'datamarts' que acelerarán el análisis de datos. Para este campo también se van a crear 50 iniciativas en los próximos cinco años basados en el uso de inteligencia artificial, blockchain (cadena de bloques) y big data.

"El Grupo también continuará la transformación comercial y de mercadeo, con una visión centrada en



Vista panorámica del Campo Rubiales.

la generación de valor y la satisfacción de los clientes, con el objetivo de ser más competitivos en un entorno caracterizado por la volatilidad de los precios internacionales del crudo".

Con esta estrategia la em-

presa calcula que el 71% del ahorro se genere en exploración y producción, 10% en refinamiento; 8% en comercio; 6% en transporte y el 5% restante en las áreas digitales y corporativas.

Ecopetrol señaló que es-

te programa de reducción de gastos está contemplado en el Plan de Negocio 2019-2021 y se suma a lo economizado entre 2015 y el primer trimestre de este año.

En ese periodo de tiempo la petrolera logró ahorros por \$10,2 billones, por el "desarrollo de estrategias como las de dilución de crudos pesados para facilitar su transporte por la red de oleoductos".

Además, la compañía señaló que los costos de perforación pasaron de USD482 por pie en 2014 a USD258 en 2018.

"Las eficiencias alcanzadas superaron la meta que se había fijado al 2018 de 7,9 billones de pesos (unos 2.417 millones de dólares), lo cual ha sido reconocido por el mercado y las agencias calificadoras", concluyó Ecopetrol. EFE